

BAB IV

PEMBAHASAN DAN EVALUASI

4.1 Pembahasan

Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat (PKPM) merupakan wujud dari pengabdian diri mahasiswa Institut Informatika dan Bisnis Darmajaya kepada masyarakat untuk memberikan dampak positif agar kondisi masyarakat sasaran menjadi lebih baik lagi dari sebelumnya dalam kaitannya pengembangan dan pengelolaan daerah-daerah potensial yang menjadi sasaran, yaitu yang memiliki keanekaragaman hasil bumi atau komoditas unggulan yang selama ini belum dikelola dengan baik serta membangun sistem informasi desa guna meningkatkan manajemen pemerintahan desa Desa Negeri Katon.

Selain itu kegiatan PKPM merupakan suatu bentuk penerapan dedikasi dari Tri Dharma Perguruan Tinggi, sehingga hal ini merupakan suatu kewajiban yang harus dilaksanakan oleh seorang sarjana.

Selama berlangsungnya kegiatan PKPM di Desa Negeri Katon program dan kegiatan penunjang yang telah berjalan dan dapat tercapai tujuannya sesuai dengan harapan adalah :

4.1.1 Program Pembuatan *Website* Desa

Merupakan program utama dan pokok yang wajib dikerjakan dan dilakukan oleh Mahasiswa Fakultas Ilmu Komputer Institut Informatika dan Bisnis Darmajaya yang sedang melaksanakan tugas pengabdian masyarakat. Tujuan dan maksud dari pembuatan *Website* ini adalah untuk mempublikasikan potensi, pemerintahan, berita terbaru, kegiatan dan hasil bumi Desa Negeri Katon kepada masyarakat luas secara elektronik, hal ini karena pengaruh oleh kemajuan teknologi yang semakin pesat.

Selain mengenalkan mengenai profil kmpung kepada masyarakat tujuan lain dari pembuatan *website* Desa ini adalah untuk membantu pemerintahan Desa dalam memberikan pelayanan administrasi kepada masyarakat Desa Negeri Katon.

Fitur-fitur yang terdapat didalam website tersebut adalah berupa: Fitur Beranda/*Home*, Profil Desa (meliputi Visi & Misi, Lembaga, Sejarah, dan Perangkat Desa), Fitur Pelayanan (meliputi Surat Menyurat, Perizinan, dan KartuKeluarga), Fitur Produk Desa, Fitur Data/Peta Desa, Fitur

Berita, Fitur Galeri, dan lain-lain. Dengan adanya fitur-fitur tersebut secara keseluruhan semua pelaksanaan kegiatan Desa Negeri Katon dapat diupdate dan diketahui melalui *Website* desa.

Selain itu masyarakat luas bisa mengetahui keberadaan Desa Negeri Katon dan mengetahui seperti apa Desa Negeri Katon saat ini. Hasil kegiatan ini masyarakat dapat mengetahui langsung profil, kegiatan dan data-data yang ada di web Desa secara online tanpa harus Bertemu langsung dengan aparat Desa Negeri Katon.

4.1.2 Program Pengembangan Inovasi Tata Kelola Bisnis Menggunakan Elemen Bisnis Model Kanvas

Merupakan program yang bertujuan untuk memngembangkan UMKM yang ada di Desa Negeri Katon yaitu UMKM Tapis Jejama dalam tata kelola bisnis yang diinovasikan menggunakan 9 elemen unci model kanvas. Hasil capaian dari kegiatan ini adalah UMKM Tapis Jejama dapat mengaplikasikan model bisnis kanvas sehingga dalam pengelolaannya menjadi lebih terkordinir dan dapat dengan mudah dikendalikan sehingga tata kelola bisnis dapat menjadi lebih baik dari sebelumnya. Dalam proses pelatihan dan penerapannya terjadi kesulitan karena belum terbiasanya pengelola UMKM menjalankan tata kelola bisnisnya menggunakan model yang baru sehingga proses bisnis masih berjalan sedikit demi sedikit.

4.1.3 Program Pelatihan Media Pemasaran Menggunakan *Digital Marketing*

Program ini bertujuan untuk mempermudah proses penjualan Pengrajin Tapis Desa Negeri Katon, dimana proses penjualan membutuhkan suatu media agar produk yang di hasilkan dapat terjual dengan adanya pemasaran secara *online* maupun *offline* diharapkan produk Tapis dapat diketahui oleh masyarakat luas dan dapat meningkatkan pendapatan produksi dan Pengrajin Tapis Desa Negeri Katon dapat menjadi lebih berkembang lagi dari yang sekarang. Hasil dari penyuluhan yang kami lakukan yaitu masyarakat sekarang mengenal bagaimana cara pemasaran melalui sosial media dan sistem penjualan pengrajin Tapis yang ada di Desa Negeri Katon sudah menggunakan sosial media seperti *Facebook* dan *Instagram*.

4.1.4 Program Pembuatan Media Pemasaran *Online Dan Offline* Berupa *Instagram dan Facebook*

Program ini bertujuan untuk mempermudah proses penjualan , dimana proses penjualan membutuhkan suatu media agar produk yang di hasilkan dapat terjual dengan adanya pemasaran secara *online* maupun *offline* diharapkan produk UMKM dapat diketahui oleh masyarakat luas

dan dapat meningkatkan pendapatan produksi dan UMKM dapat menjadi lebih berkembang lagi dari yang sekarang.

4.1.5 Program Program Pelatihan Waspada Investasi Ilegal

Program ini bertujuan agar masyarakat mampu membedakan investasi legal dan ilegal, dimana masyarakat maupun pengusaha yang berada di desa tidak mudah tertipu oleh investasi yang ditawarkan orang luar . Dimana yang kita ketahui biasanya banyak investasi ilegal mudah masuk dan mempengaruhi warga desa yang kurang pemahaman tentang investasi sendiri. Maka dari itu disini kami memberikan sosialisasi tentang pemahaman Waspada Investasi dengan harapan Masyarakat ataupun pengusaha yang ada di desa bisa mengetahui dan membedakan mana investasi legal dan ilegal.

Respon masyarakat Negeri Katon sendiri sangat antusias untuk mengikuti dan menghadiri sosialisasi yang kami berikan atau adakan bertempat di Balai Dusun Srimulyo. Kendala yang terjadi adalah kurangnya masyarakat yang paham tentang investasi itu sendiri.

4.1.6 Program Pembuatan Laporan Keuangan Sederhana

Program ini bertujuan agar UMKM dapat mencatat arus keuangannya secara terstruktur sehingga segala bentuk aktivitas keuangan dapat terkondisikan secara maksimal.

4.1.7 Program Pelatihan Komputer

Program ini bertujuan untuk meningkatkan pengetahuan murid SD di Negeri Katon mengenai dasar-dasar pengaplikasian komputer, sehingga anak-anak tersebut dapat mengetahui cara penggunaan komputer dengan baik dan benar.

4.8 Program Kegiatan Kelompok Partisipasi acara HUT RI 73.

Bertepatan dengan tanggal 17 agustus 2017, kami berkesempatan ikut serta dalam kepanitiaan acara HUT RI yang ke-73 di ampung Negeri Katon, Kecamatan Pesawaran, Kegiatan perlombaan dari dari tanggal 13 agustus – 17 agustus. Kami mengadakan perlombaan Qosidah ibu-ibu, lomba masak, lomba nyucuk (nganyam tapis), volly, sepak bola, gebuk bantal, lomba makan kerupuk, lomba pengambilan koin dalam semangka dan lomba balap karung pakai helm dengan mengadakan perlombaan tersebut bertujuan agar masyarakat dapat mengenal PKPM Darmjaya Desa Negeri Katon lebih dekat, seluruh acara perlombaan berjalan dengan lancar dan meriah.

Hasil kegiatan ini adalah mahasiswa PKPM bisa lebih dekat dengan masyarakat, dan masyarakat terbantu dalam merayakan HUT RI Ke 73 karena mahasiswa PKPM ikut berpartisipasi kepanitiaan, penjurian, dan lain-lain.

4.9 Program Kegiatan kelompok mengajar anak SD mata pelajaran Bahasa Inggris.

Kami memberikan Kegiatan mengajar pelajaran bahasa inggris anak SD di Desa Negeri Katon merupakan kegiatan yang bertujuan agar anak Sd di Desa Negeri Katon lebih mengenal dan memahami Bahasa Inggris secara umum dan dasar karena keterbatasan guru di SD untuk memberikan pembelajaran atau materi bahasa inggris kami berinisiatif untuk membantu memberikan pelajaran bahasa inggris. Kami memberikan pejalaran dari mulai cara berkenalan menggunakan bahasa inggris sampai dengan *sentece*.

Hasil dari kegiatan kami ini bertujuan agar anak SD di Desa Negeri Katon dapat mengenal, memahami dan bisa mengimplementasikan ilmu yang sudah kami berikan di kemudian hari karna yang kita tau bahasa inggris adalah bahasa internasional.

4.10 Program Kegiatan Kelompok Pengenalan Komputer di SD

Merupakan program yang bertujuan untuk mengenalkan Komputer kepada anak-anak SD di SD Negeri katon. Karena Anak-anak Sd di Desa Negeri Katon belum semuanya mengenal dan paham tentang Komputer dan cara mengoperasikan ataupun apa kegunaan dan fungsi komputer sendiri. Memberikan pengenalan kegunaan dan fungsi dari Komputer serta memberikan pelatihan kepada siswa-siswi di SD Negeri Katon.

Hasil Kegiatan ini bertujuan berharap agar siswa-siswi SD Negeri Katon bisa lebih mengetahui kegunaan, fungsi, serta manfaat nya sendiri menggunakan komputer mengenalkan apa saja yang tergabung dalam komputer itu sendiri Agar nantinya siswa-siswi SD di Negeri Katon sudah bisa mengetahui dan mengenal apa itu komputer, karna berkembangnya jaman yang serba tekhnologi kita perlu memberikan informasi kepada siswa-siswi dari dasarnya.

4.11 Program Kegiatan Kelompok lomba Qosidah ibu-ibu perdusun

Di adakannya Lomba Qosidah ibu-ibu antar RT Desa Negeri Katon Harapannya agar ibu-ibu Desa Negeri Katon dapat membangun rasa kekeluargaan dan kedekatan antara anak PKPM Darmajaya dan Ibu-ibu Desa Negeri Katon. Selain itu juga mengharapkan agar ibu-ibu desa Negeri Katon dapat lebih kompak dan harmonis lagi dengan adanya kegiatan lomba ini. Selain itu juga Lomba Qosidah ini dibuat untuk acara perpisahan anak PKPM Darmajaya.

Hasil dari diadakannya lomba Qosidah ini harapannya agar anak PKPM Mhasiswa Darmajaya dapat di kenang dan bisa bekerluarga walaupun sudah tidak PKPM di Desa tersebut. Lomba Qosidah ini pun berjalan dengan baik dan lancar dilihat dari pertisipasi dan antusias ibu-ibu dan masyarakat Desa Negeri Katon sendiri yang hampir semuanya mengikuti jalannya acara Lomba Qosidah dengan baik di ikuti 11 RT yang terdapat di Desa Negeri Katon.

4.2 Evaluasi

Program kerja yang telah kami susun seluruhnya terlaksana dengan baik. Meskipun dalam proses persiapan dan pelaksanaannya terdapat kendala baik internal maupun eksternal, namun kendala tersebut dapat kami atasi dengan baik sehingga semua program kerja dapat berjalan sesuai rencana yang telah disusun.